

2007-6-10 中田

(第3種郵便物認可)

山県・選挙公営詐欺

ポスター製作費 業者から10万円

岐阜県山県市の選舉ボスター製作をめぐる詐欺疑惑で、県警から事情聴取を受けていた市議のボスターを詰け負った印刷業者が九日、中日新聞の取材に、市から業者の口座に振り込まれた金額と、実際に業者が市議に請求した金額との差額の約十万円を、市議に渡していたことを明かした。

県警も、複数の市議が印刷業者から差額を受け取ったとの情報を得ており、

捜査を進めている。

上限額いっぱいに請求した候補者が五人いた一方で、30%未満で済ませた候補者は十六人だつた。

業者によると、二〇〇四年四月の市議選を前に市議の注文を受けて、ボランティアによる大規模な市議選の候補者登録活動が実行された。この活動は、市議選の候補者登録期間中に市議選の候補者登録活動を行ったが、実際には請求金額などを記入したことになっているが、実際に請求金額などを記入したことになつていて、業者が業者の請求していた代半よりも約十万円多いと告げた。実際に市議の

賄つたうえに、約十万円も手にしたことになる。

た。上限額いっぱいで請求した原議の一人は「純粹にボスター代だけ。いい写真を撮つてもらうで

夕! はかき 名刺を
印刷した。業者はそれぞ
れ項目別に分けて市議に
代金を請求した。その
後、市議が選挙公営に基
づいて市へ経費の請求手
続きをした。業者名で市
議は振り込まれる金額
その説明のなかで、市
議は振り込まれる金額
この市議は、選挙公営
で認められていないはが
き、名刺の印刷も公費で
まれたため、業者は差額
市から口座に振り込まれ
るから」と説明を受け
た。

映画はスター製作として認められている一人当たり上限三千七万八百四十五円に近く請求した市議ら五人前後を詐欺容疑で事情聴取してい

い写真を撮つてもらつて
丁寧に作つてもらつたと
思つてゐる」と、別の
県議は「經理は出納責任
者がやつてゐるので、私
は分からぬ」と話した。
市民グループの「さくら
し・しぜん・いのち岐阜

県議選でも開き

ポスター費

岐阜県立市中選挙で候補者によるポスター製作費の水増し詐欺疑惑が明らかになった選挙公営制度をめぐり、今年四月の統一地方選で行われた岐阜県議選でも、上限額いづばいから30%未満まで候補者によってポスター製作費に大きな開きがあることが分かった。問題となつた二〇〇四年

か違つたため、上級組も異なる。上限が最も高かつたのは郡上市選挙区の百七万三千六百四十円、最も低かつたのは羽島郡選挙区の六十五万三千八百五十六円だった。

県民ネットワーク」の寺
町知正代表は、今回の県
議選についてポスター一枚
当たりの作製単価もばら
つきがあることに着目。 「上
限に近い候補者は水増しの
可能性もある」と指摘し、「監
査請求の準備を進めている。

鼓皇

候補者中5人が上限額

上限比	人
100%	5
90%~	8
80%~	7
70%~	3
60%~	5
50%~	8
40%~	6
30%~	4
~29%	14
0	2

※ほかに提出
類の補正申
人、法定得
に達しなか
た対象外2

ループは近く県監査委員に監査請求する考えだ。県議選の場合、ボスター製作費については、選挙区ごとに掲示場数など

六十一人分のポスター製作費が判明。各選挙区ごとの上限に占める各候補者の詰求額の割合は、大きくばらつきがみられ

県民ネットワーク」の寺
町知正代表は、今回の県
議選についてポスター一枚
当たりの作製単価もばら
つきがあることに着目。 「上
限に近い候補者は水増しの
可能性もある」と指摘し、「監
査請求の準備を進めている。

卷之三

「水増し分」は市議に

山県市議選ポスター一代

印刷業者、水増し認める

実費より
高い単価

「候補者も認識」

二〇〇四(平成十六)年四月の山県市議選で、市議ら数人が印刷業者と共謀し、選舉公営で支給されるポスター一代を水増し請求した詐欺容疑事件で、現職の市議のポスターを製作し、限度額(三十七万八百四十五円)に近い代金を市に請求した岐阜市の印刷業者が九日、岐阜新聞社の取材に応じ、水増し請求の事実を認めた。

この業者は、市議のポスター水増しを明らかにした。――という認識はなかった。

さらに「選舉公営で支給されるポスター一代を市議、印刷業者が水増し請求したとされる山県市の詐欺容疑からは批判や怒りの声が相次いでいる。

四十代の自営業男性は「選舉で有権者に支持を求める一方で、不正をしていたとしたら非常に問題。裏切り行為だ」と怒りをあらわにした。「聴取された市議には、深く反省してほしい。そして詳細を明らかにしてほしい」と話した。

一方、この業者に印刷代金も含め、限度額ぎりの金額で請求した。これは候補者も知っていたが、「実費よりも高い金額だった」と述べ、「當時は悪いことは何もない」として「十六人だった。三十万円なっていた。

選舉公営で支給される

い」と話した。

市議の一人は「選舉公営制度の導入後、初の市議選だったのに候補者の倫理観が欠如」「裏切り行為」市民や同僚市議、怒り

は、市議ら数人が業者と共に謀してポスター一代を水増し請求し、市から数万円を受給したとみて、九日も市議らを事情聴取し、調べを進めていく。

2007.6.9. 毎日(9)

毎日新聞 (夕刊) (第3種郵便物認可)

新聞定価1ヶ月3,925円(本体3,738円)・1部売り(消費税込み)朝刊130円 夕刊50円

自治体が選挙費用を公費負担する選挙公営制度をめぐり、04年4月の岐阜県山県市議選で当選した市議ら5人前後が、ボスター製作を請け負った印刷会社からも事情を聴いている。近く岐阜地元に書類送換する方針で市に請求し、過大受給していた疑いがあるとして市に請求し、過大受給をめぐり、警察が捜査にて、県警捜査2課と山県署が詐欺容疑での立件を視野に捜査を進めている。

これが分かった。市議らから任意で聴取を始め、ボスター製作を請け負った市議ら5人前後が、ボスター製作を請け負った印刷会社からも事情を聴いている。近く岐阜地元に書類送換する方針で市に請求し、過大受給をめぐり、警察が捜査にて、県警捜査2課と山県署が詐欺容疑での立件を視野に捜査を進めている。

同市議選では、市選挙公営条例に基づき、各候補者に対し、ボスター製作費として、各候補者の請求通りに、一人当たり37万845円を上限に支給された。調べでは、当選した市議ら5人前後は、印刷業者と共謀し、実際の製作費に数万円から十数万円

を上乗せして市に水増し請求した疑い。県警捜査2課は今年4月、市議らが提出した請求書や支払請求通りに、一人当たり37万845円を上限に支給された。

市財政が厳しいことを理由に同制度の廃止を提案した。今年3月2日、選挙公営制度に関する市条例の廃止を可決したばかりだった。

【稲垣衆史、鈴木敬子】
立候補27人中25人
ボスター代を請求
04年の山県市議選(定

岐阜・山県市

04年市議選 ポスター費

市議らから聴取

選挙公営制で水増しか

数22)には27人が立候補し、25人がボスター代を請求した。上限37万845円に対し、ほぼ満額の36万9900円を請求した市議を含め、30万円台は6人だった。20万円台は3人、10万円台は16人で、請求額の平均は約22万円だった。

ボスター1枚の単価に換算すると、最高は2740円、最低は903円で、ほぼ3倍の差があった。

ボスター代約15万円を請求した男性市議は「ボスターは印刷屋任せだった。(水増しは)絶対にあってはならず、個人の良心の問題だ」と困惑した。今年3月に選挙公営制度を廃止したことに触れた。

市選管の担当者は「今年4月の統一選の時期に、県警から選挙公営に関する公文書の提出を要求された」と明かし、「(立件されて)議員を辞める人が出て、市議補選をすることになれば、選挙費用がかからてしまふ」と懸念していた。

2007.6.10 読売

言論

宣

衆

聞

(社会面)

山県市議ら詐欺容疑聴取

選挙公営制度。ボスター代水増し

04年市議選

共犯として立件する方針。
この制度は、市内135
か所の掲示板に張る枚数分
として、37万845円(1
枚あたり2747円)を上
限に負担するもの。04年市
議選(定数22)では、25人
が36万9900円(12万19
円)を請求した。1枚あ
たりの製作費は2740円
から903円と候補者によって
ばらつきがあった。同市議
会は今年3月、議員提案で
同条例を廃止している。

県に対しても住民監査請求す
る方針だ。

県選管によると、県内で
は市条例を廃止した山県市
と導入していない瑞穂、
飛騨、本巣市など6市を除
く計14市で条例化されてい
る。

2004年4月の岐阜県
山県市議選で、候補者のボ
スター製作費などを公費で
補助する「選挙公営制度」

を利用した候補者が、ボス
ター代を水増し請求して、

県署が、詐欺の疑いで現職
市議ら数人から任意で聴取
をしたことが9日、わかつ
た。同課などは市議らを書
類送検する方針。

調べによると、数人の市

実際の製作費よりも多くの
金額を受給していた疑いが
強まり、県警捜査課と山
県署が、詐欺の疑いで現職
市議ら数人から任意で聴取
をしたことが9日、わかつ
た。同課などは市議らを書
類送検する方針。

から数万円の公費をだま
し取った疑いが持たれてい
る。同課などでは、水増し
請求分は、選挙用のはがき
やパンフレットの印刷代に
充てたとみて、印刷業者も

議は印刷業者と共に謀り、
実際のボスター製作費より
多い金額を請求し、数万円
から数十万円の公費をだま
し取った疑いが持たれてい
る。同課などでは、水増し
請求分は、選挙用のはがき
やパンフレットの印刷代に
充てたとみて、印刷業者も

ポスター製作費などをチ
ックについて、県選管は
「請求内容まで点検するこ
とは難しい。候補者には正
しい請求をするように求め
ていきたい」としている。

選挙公営制度疑惑

「氷山の一角」批判

公費負担 36—12万、候補で差

2004年4月の市議選

で選挙ポスターの製作費を
水増し受給していたとし
て、市議ら数人が聴取を受
けた山県市の選挙公営の制
度。同僚議員が疑惑を持た
れたことについて市議から
は「モラルが欠けている」
と批判の声が上がった。そ
の一方で「山県市の例は氷
山の一角として公費の使
い道の点検を求める意見も
出ており、県選挙管理委員
会で対応を検討している。

2004年4月の市議選
で選挙ポスターの製作費を
水増し受給していたとし
て、市議ら数人が聴取を受
けた山県市の選挙公営の制
度。同僚議員が疑惑を持た
れたことについて市議から
は「モラルが欠けている」
と批判の声が上がった。そ
の一方で「山県市の例は氷
山の一角として公費の使
い道の点検を求める意見も
出ており、県選挙管理委員
会で対応を検討している。

同時に栃木県栃木市や京
都市府宇治市などでも水増し請
求が指摘され、調査委員会
を設置して用途を追及した
り、受注した印刷業者に水

山県市議選立候補者
ポスター製作費
(公費負担分、2004年)

金額	印刷会社
1 36万9900円	A
1 36万9900円	B
3 36万8550円	C
3 36万8550円	D
3 36万8550円	E
6 35万2215円	F
7 29万7675円	G
8 22万8900円	H
9 22万3965円	I
10 19万8450円	J
11 18万4950円	K
12 16万3080円	L
12 16万3080円	M
12 16万3080円	N
12 16万3080円	O
16 16万3012円	P
17 15万9300円	Q
18 15万5925円	R
18 15万5925円	S
18 15万5925円	T
18 15万5925円	U
18 15万5925円	V
24 14万9580円	W
25 12万1905円	X
26 0円	Y
27 —	Z

※順位は金額順。
27人目は法定得票
数に達せず対象外

選挙公営制度は、ポスター
の製作費や選挙カーのレ
ンタル料、燃料代などを公
費助成するもの。1975
年の国政選挙から始まり、
92年の公選法改正で地方選
挙でも適用されるようにな
り、多くの自治体が国に準
じて条例化した。

増し請求分を返還させたり
するなどの事例が相次い
だ。

04年4月の市議選では、候
補者27人中、25人が経費を
請求したが、製作費の公費
負担分は、12万円前後から
36万円前後と、候補者によ
つて開きが大きかった。

また、製作費の上限額37
万845円のうち、95%以
上請求したのは5人。いず
れも別々の印刷会社を利用
したにもかかわらず、ボス
ター製作費に36万円以上か
けていた。

山県市の平野元市長は
「ポスターは色々な作り方
があり、製作費も様々だ。
条例の限度額以内なら、市
は内容まではチェックでき
ない。議員の良識が大前提
の制度だけに、不正があ
たとしたら、残念でならない
い」と話した。

市議の一人は、「議員自身
がルールを破っていたら、
住民の信頼を失う。水増し
請求を認めた業者のモラル
も聞われる」と批判した。

寺町市議は、今年4月に

条例の廃止を求めて住民
直接請求を進めてきた同市
の寺町知止市議は、「水増し
請求は、納税者にとって許
せない行為だ。山県市だけ
の問題ではなく、氷山の一
角だ」と指摘する。

04年山県市議選

ボスター代水増し受給

04年4月の岐阜県山県市議選で当選した市議のうち1人前後が、市の選舉公營制度によつて公費で負担されるボスター代を、実際より高い単価で申告して製作費を水増し受給していたとして、県警が任意で事情聴取したことが9日、わかつた。県警は、容疑が固まり次第、詐欺容疑で書類送検する方針。選舉公營制度をめぐつての捜査着手は異例といつ。

調べでは、市議選には定数22に対し、27人が立候補。当選した議員のうち大半が、条例で決められたボスター製作費の公費負担の上限額37万845円に対し、約30～60%の額を請求した。これに對し、5人は上限ぎりぎりの約99%、他に2人が95%と80%で請求するなど、大きなばらつきが出ていた。

県警は、市議らが印刷業者に依頼し、ボスター1印刷代の中に選挙用はがきやパンフレットの印刷代なども含めていた可能性があるとみていく。

山県市は03年4月、高富町、美山町、伊良良村

の旧3町村が合併して発足した際、選挙公営制度を導入。04年4月の市議選ではボスター代や選挙カーの燃料代など1千円以上が支出された。その後、「市財政を圧迫する」などの批判の声が上がり、市議会は今年3月、選挙公営条例の廃止を決めた。

村橋安治議長は「選舉公營制度は、市民9000人以上から廃止を求める署名運動があり、廃止を決めたばかり。大変醜いことになってしまった」と話した。約一ヵ月前、水増し請求した議員がいるという話を聞いたといふ。今後の対応について議員個人の問題。しばらく様子を見守りたい」と述べた。

山県市議選
ポスター費
04年1月
が、公選

「請求額、高すぎ」

業者ら証言 県警も聴取

04年4月の岐阜県山県市議選で当選した市議らが、公費負担されるボラ

タ一製作費を水増し請求した疑いがある問題で、田剛を請け負った複数の業者が、毎日新聞

おり、容疑が固まり次第、市議5人前後を詐欺容疑で書類送検する。

然な金額」と高まるの」とを認めた。社員が県警から事情を聴かれている

業者が毎日新聞の取材に対し、市議側の請求額が実際の製作費を大きく上回っていた可能性

0年の市議選では立候補者27人中、25人がボスター代を市に請求し、最高額と最低額では約25万

といい一がされ、かぎりして大変反省している。すべての資料を真警に提出しており（捜査に）協

2007.6.10 毎日
を明るかにした
県警捜査2課と山県署
は同日も引き続き市議ら
から事情を聴くとともに
に、印刷業者らからも
ポスター製作や請求書作
成に関する打ち合わせ状
況などについて聴取して

門の開きがあつた
ボスター製作費への公
費負担額の上限(約37万円)
に近い36万9900円で
請け負ったとされる岐阜
市内の印刷会社の社長
(49)は、ボスター一枚当
たりの請求額が2740

市議5人から受注した
山県市内の別の印刷業者
も、選挙ポスターの単価
は1200円ほどと説
明。「総額15万、16万円
が相場だ」と指摘する。
【稻垣衆史、鈴木敬子】

山県市議ら聴取続く

詐欺堂選舉
薄い公金意識に批判

岐阜県山県市の市議ら五人前後が選挙ポスター製作費の水増し請求をした詐欺の疑惑をもたれている問題で、県警搜査二課と山県署は九日、問題の市議らの任意の事情聴取を続けた。公金意識の薄い市議らに対し、市民から批判の声も上がっている。市役所は休庁日でけだったが、マスコミからの問い合わせが相次いだため、選挙担当の職員一人が急ぎよ登庁して対応に追われた。

水増し請求の渦床とな

つたどみうれる選挙公営制度は三月に廃止済みで、疑惑も市議個人に向けられているという理由で、市役所の幹部職員たちは登庁しなかった。問題の市議らは、二〇〇四年四月の市議選でボスター製作費の限度額約三十七万円ぎりぎりに水増し請求し、実際にかか

つた製作費との差額をだましどうた疑いがもたらされている。担当の市職員は「議員のことですから、何とも言えません。東々と仕事をするだけです」と話した。市内の自営業の女性(35)は、「問題の市議らは、水増し分を返金し、辞職するべきだ」と憤っていた。

山県市議選ポスター代

口閉ざす市議ら

市民「公金感覚マヒ」

山県市議数人が04年4月の市議選で、選挙ポスターの製作費を水増し請求したとして県警から任意の事情聴取を受けていたが、問題の市議らは姿を見せず、ボスターの印刷業者も口を閉ざした。市役所では9日、選挙担当の職員が急きよ登庁し、報道機関などの対応にあつた。市民からは、市議らの公金意識の低さへの批判が相次いだ。

公費負担の限度額ぎりぎりとなる製作費を請求していた複数の市議宅では、いずれも家族らが「外出中」と困惑するばかり。また、問題の市議のうち1人からボスター製作を請け負った印刷業者は「何も言えない」の一言張り。別の印刷業者は「県警から事情聴取を受けている」と言葉少ない話した。

選挙公営制度の廃止を求める署名活動をした寺町知正市議は、7日の市

議会全員協議会の後、ある市議から「印刷所が（県警に）調べられた。お金は全額返還しようと思う」と打ち明けられた。

8日午後には別の市議から電話があり、「選挙ポスターの件で警察から電話があり、話を聞いた

12日には市議会の6月

いと言ってきた。心当たりはないのだけれど」と不満そうに話していたと政治生命が終わってしまった」と批判の声が上がった。

一方、市民からは「額

の大小の問題ではない」と嘆息をもんでいた。

市内の主婦（65）は「数万円と額は少ないようだけ、だからといって許せ

るものではない。不正はダメだと思う」。市の

無職男性（84）は「（問題

の市議らは）公金の感覚

がマヒしているのだろう

う」とあきれた。

定例会開会が予定されて

いる。市役所では、出勤

して

いた職員が「議会運

営はどうなるのだろうか

…」と気をもんでいた。

「疑い事実なら辞職を」 市民から憤りの声

山県市議ポスター費用不正請求疑惑

三年前の山県市議選で複数の候補者がポスター製作費を水増し請求した疑惑で、九日も引き続き市議らが県警の事情聴取を受けた。十二日には市議会六月定期会が開会予定。任意検査などもあり、市幹部や同僚市議たちは推移を見守りながら本会議を迎える構えだが、市民からは憤りの声が上がっている。

三年前の山県市議選で複数の候補者がポスター製作費を水増し請求した疑惑で、九日も引き続き市議らが県警の事情聴取を受けた。十二日には市議会六月定期会が開会予定。任意検査などもあり、市幹部や同僚市議たちは推移を見守りながら本会議を迎える構えだが、市民からは憤りの声が上がっている。

（横山大輔）

選挙公営制度によって見比べたって、違いはない」と不正疑惑を招いた

選挙費用の一部が公費負担だったことも知らなかつたという市内のパート女性（四〇）は「ポスター製作費にこれだけ差が出るなんて不自然。掲示場で

上しっかり調査してほしい」と驚くのは建

ばたしなくていい」と話

設業男性（六四）。「税金を

握りたくておいて、政

治家が取り得とはおかし

い。疑いが事実なら、辞

職して責任をとつてほし

い」と批判した。

支持者からの問い合わせに「自分のポスター代

は安いから大丈夫」と電

話で答えた市議は「（疑

惑が）事実か分からな

いことでは」と嘆くよう

な内容だったという。平

野元・市長は「いまのと

ころ、何の手の打ちよう

もない。定例会に向けて

淡々と準備を進める」と話した。

し、十二日の開会を通りに迎える構え。しかし「選挙公営は全国で行われていて、警鐘を鳴らす意味で山県市が、言葉は悪いが「いけにえ」にされたという思いはある」と複雑な胸の内も明かした。

九日は市役所に特に混

乱はみられず、夕方まで

に市民から苦情電話が二

本あつた。「議員がこん

なことでは」と嘆くよう

な内容だったという。平

野元・市長は「いまのと

ころ、何の手の打ちよう

もない。定例会に向けて

淡々と準備を進める」と話した。

0/0